
1CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 17 DE MARÇO DE 2017

PÁGINAS 08 E 09
DIVULGAÇÃO

PÁGINA 03

POLÍTICA

Chapas para a disputa 
das eleições municipais 
começam a serem 
especuladas.

PÁGINA 04

COVID-19

Canoinhas e Três 
Barras somam 23 casos 
confirmados.

PÁGINA 07

SAÚDE

Saiba o que é mito e o 
que é verdade sobre o 
coronavírus nos pets.

PÁGINA 08

EDUCAÇÃO

Estudantes, pais e 
professores adaptam a 
rotina para possibilitar o 
ensino.

PÁGINA 11

SEGURANÇA

Ação conjunta entre PM e 
PRF prende três pessoas na 
BR-280.

AUMENTA A PROCURA
POR SERVIÇOS DE DELIVERY 

DURANTE A PANDEMIA

Entrega de produtos em casa e comemorações à distância foram algumas das iniciativas
dos empreendedores da região para facilitar a vida dos clientes.

REPRODUÇÃO

www.jornalcorreiodonorte.com.br

ANO 73 | EDIÇÃO N° 3443 | CANOINHAS, 15 DE MAIO DE 2020 R$ 2,50@jornalcn(47) 98865-7880 (47) 3622-1571

ALTERNATIVA DE NEGÓCIO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 15 D EMAIO DE 2020

NOSSA OPINIÃO Artigos com até 3.100 caracteres  podem ser enviados
para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com

EDITORIAL

ARTIGO/
ARBORIZAÇÃO 
URBANA E SOCIEDADE

A arborização desempe-
nha funções ligadas a 
aspectos sociais, cul-
turais, econômicos e 

ecológicos. Quando se pensa no fator 
cultural as áreas verdes tem papel 
fundamental na saúde, e bem-estar da 
população. A inserção de áreas verdes 
já fazia parte da estrutura organiza-
cional de cidades desde a antiguidade. 

Observando todo histórico de 
arborização encontramos sua evo-
lução e desenvolvimento na Europa 
por volta do século XV, onde foram 
criados os passeios ajardinados. No 
Brasil esta história está relacionada 
ao próprio desenvolvimento socioe-
conômico do país, com crescimento 
abrupto dos grandes centros urbanos 
em meados do século XX, com cons-
truções de grandes parques e praças 
em capitais do sul e sudeste. Com o 
advento das indústrias e crescimento 
urbano, os espaços verdes deixaram 
de ter função apenas de lazer, passan-
do a ser uma necessidade urbanística, 
de higiene, de recreação e de preser-
vação do meio ambiente urbano.

Percebe-se atualmente que as 
cidades brasileiras em sua grande 
maioria não possuem planejamento 
prévio sobre arborização urbana. 
Geralmente o ordenamento urbano 
deixa livre a arborização à iniciativa 
privada, que muitas das vezes vem 
acompanhada do não conhecimen-
to técnico e de plantio errôneos e 
espécies irregulares, estas ações 
trazem consigo futuros transtornos à 
população, causando prejuízos como 
rompimento de fiação de energia 
elétrica, danos a calçadas, acidentes 
envolvendo pedestres, veículos e edi-
ficações, entre outros. Pode-se dizer, 
então, que a arborização urbana refle-
te um alto grau cultural da sociedade 
quando esta entende que a vegetação 

é uma necessidade do cenário urbano. 
Com intenção de entender o papel dos 
espaços verdes, o Instituto Federal 
de Santa Catarina (IFSC), através de 
pesquisadores do campus Canoi-
nhas (edital de pesquisa PROPPI/
DAE 23/2019), estará realizando nos 
próximos meses um diagnóstico da 
arborização urbana em Canoinhas, 
levantando informações das espé-
cies existentes nas ruas, aspectos de 
poda, condução e disposição na área 
urbana, para indicar ações e propor 
melhorias nos espaços verdes para 
a sociedade canoinhense. ■

PROF. LAURO WILLIAM
PETRENTCHUK 

Thuany Ap.Levandoski Jansen
Jocieli Mileski Bueno

Larissa Baptista
Equipe de pesquisadores

do IFSC Canoinhas.

“AS EMPRESAS QUE MAIS
ATINGEM O SUCESSO

NÃO ABREM MÃO DA PROPAGANDA.”

A CALÇADA LIMPA 
DE HOJE, PODE 
RESULTAR NA 

SEDE DO AMANHÃ!

H á  a l g u n s  m e s e s 
a mídia regional e 
os órgãos públicos 
estão alertando à 

população para terem a consciência 
na hora de utilizar a água. A estiagem 
que está atingindo a região neste ano 
é considerada uma das piores da his-
tória e mesmo que muitas vezes gere 
a expectativa, a chuva não aparece e 
quando vem, é em pequeno volume 
de água, que acaba não resolvendo 
o problema.

Utilizar a água conscientemente 
é obrigação da comunidade, espe-
cialmente no momento atual. Dia-
riamente, estão sendo repassadas 
informações sobre como economizar 
a água, evitar lavar carros e calçadas, 
entre outras ações. Entretanto o que 
se vê, por parte da comunidade, é o 
contrário.

Diariamente, a população tem 
divulgado nas redes sociais, relatos 
de que vizinho e outros moradores 
estão utilizando a água normalmente. 
No atual momento, o mundo vive o 
sofrimento causado pela pandemia 
de coronavírus. A região, tem a si-
tuação agravada pela falta de água. 
Enquanto os profissionais da saúde 
trabalham incansavelmente para 

livrar as pessoas do vírus, o mínimo 
que a população pode fazer, é ter 
consciência e enfim preservar a água.

Não racionar a água no atual mo-
mento, pode ser explicado de duas 
maneiras, apenas: ou a pessoa não 
tem acesso à informação, ou não está 
preocupada com o próximo e consigo 
mesmo. Nas redes sociais e nos veí-
culos de comunicação circulam fotos 
e vídeos que demonstram a situação. 
Pedras submersas por anos voltaram 
a aparecer, o volume de água reduziu 
drasticamente. Os barcos que trafe-
gavam normalmente pelos rios da 
região, hoje encalham facilmente.

O nível dos rios que abastecem 
a região é preocupante. A água, é 
sinônimo de vida, portanto, não existe 
motivo de resistência para aqueles 
que optaram por não respeitar o meio 
ambiente e colaborar para amenizar 
a atual situação.

O apelo neste momento, já não 
é apenas da imprensa e dos órgãos 
públicos, mas sim, de toda a popula-
ção que se preocupa com o próximo.

Nesse contexto, pode se frisar a 
frase que intitula o editorial desta 
edição: “A calçada limpa de hoje, pode 
resultar na sede do amanhã!” ■
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BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CHAPAS PARA A DISPUTA 
DA PREFEITURA 

COMEÇAM A SE DESENHAR

E
m Canoinhas, a pandemia 
de Coronavírus fez o pre-
feito Beto Passos (PSD) e 
o vice-prefeito, Renato Pike 

(PL) se aproximarem. Agora, em todas 
as lives do executivo eles estão juntos. 

Com isso o vereador Célio Galeski 
(PSL), tido como possível vice do atual 
prefeito, tomou outro rumo. Especula-
-se nos bastidores que Galeski está 
se aproximando do MDB de Paulinho 

Basílio e do PSDB, de Norma Pereira, 
que estão bem alinhados para dispu-
tarem o pleito municipal. Sendo assim, 
Galeski deixa o governo e vai rumo à 
oposição juntando forças com o MDB 
e com PSDB.

Sendo assim, o panorama das 
eleições municipais de Canoinhas co-
meça a se desenhar. Se confi rmada as 
especulações, Canoinhas pode ter três 
chapas concorrentes: ■

REPETIÇÃO DA DOBRADINHA

Está se encaminhando para que a dobradinha 
que venceu as eleições em 2016 se repita. Como 
mencionado, Passos e Pike estão mostrando 
nas lives da prefeitura que estão em sintonia, 
o que pode ser um indício de que disputem 
novamente as eleições juntos. Com isso, Pike 
deve se preparar para concorrer a uma vaga na 
Alesc em 2022. Junto ao PL de Pike e o PSD 
de Passos, deve estar o Progressistas, afi nal, 
no evento que reuniu lideranças do partido em 
março e contou com a presença do senador 
Espiridião Amin, Passos esteve presente. ■
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OPOSIÇÃO

Consolidado como opositor da gestão de 
Passos desde o início, o MDB deve montar 
uma chapa forte para concorrer à prefeitura. 
Nas sessões da Câmara Municipal, é possível 
perceber a proximidade da bancada emede-
bista com Norma Pereira, do PSDB. Mesmo 
que tanto Norma, como o MDB afi rmem que 
encabeçarão uma chapa, as partes deverão 
entrar em consenso para se unirem, a fi m de 
desbancar Passos. Agora, a chapa ainda ganha 
o reforço do vereador Célio Galeski, que em 
entrevista ao CN no fi m do ano passado, afi r-
mou sua intenção de disputar a majoritária. ■
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DIREITA CANOINHENSE

Já lançados como pré-candidatos à prefeitura 
municipal e noticiado anteriormente pela Bas-
tidores, o advogado Ivan Krauss e o professor 
Cesar Kogi, também devem disputar o pleito 
pelo PRTB. A chapa chegou a ser vinculada 
em uma possível união com PSDB, mas ao 
que tudo indica, deve seguir outro caminho. ■
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E VALE LEMBRAR
Um impeachment é muito mais 
do que um julgamento criminal. É 
majoritariamente POLÍTICO. E aí 
Moisés tem a chance de ver seu 
mandato encerrado nos próximos 
meses. Não tem base – sólida – en-
tre os parlamentares, tem a compra 
suspeita dos respiradores, enfrenta 
uma CPI, conta com o rancor dos 
Bolsonaristas, e de quebra, irritou 
parte do empresariado catarinense.

NO PLENÁRIO
Eskudlark disse que falta para o 
governador “o mínimo de gestão”.  
Já para Ana Campagnolo: “É um 
homem arrogante, prepotente, 
debochado, acabamos descobrindo 
que não é um homem grande e nem 
um grande homem”. 

SE FOSSE O BBB
Diríamos que: Moisés brigou com 
boa parte da casa, pode ir ao paredão 
e vai caber ao público julgá-lo. A 
edição da TV tem privilegiado cenas 
fortes, na internet as torcidas criam 
uma verdadeira guerra de narrati-
vas e Tiago Leifert anuncia: TEM 
FOGO NO PARQUINHO! Será que 
o bombeiro da Agronômica apaga 
esse incêndio? 

DE OLHO AQUI
Em Canoinhas também tem movi-
mento do PSL (ver Coluna Basti-
dores). Célio Galeski poderia facil-
mente completar a vaga de Norma 
Pereira numa composição com o 
MDB, liberando a candidata para 

concorrer, novamente, à vereança e, 
se o destino permitir, assumir tran-
quilamente uma vaga na Câmara 
dos Deputados.

MAIS TARDE
A própria empresa que está em 
expansão e é corresponsável pelos 
alojamentos, confi rmou que os dois 
casos estavam na chamada Casa de 
Chegada em Canoinhas.

DE OLHO LÁ
Muita gente se surpreendeu com 
a aparição de Elói Quege em uma 
transmissão da Prefeitura de Pa-
panduva durante essa semana. 
Quege atua como médico naquele 
município.  Há quem diga, no entan-
to, que tem pretensão política. O 
domicílio eleitoral, inclusive, estaria 
transferido.

ÓRFÃOS
A notícia ainda pega muita gente de 
surpresa. Gente essa que acredita-
va na volta do doutor aos trilhos 
tresbarrenses para articular uma 
oposição ao atual governo.

ENQUANTO ISSO
Shimoguiri acompanha de perto as 
obras iniciadas na cidade. Sabe que 
a conclusão é fundamental para 
viabilizar a reeleição. E vale o regis-
tro: pouco mais de um mês após o 
início das obras na Avenida Rigesa, já 
tem gente revoltada com a situação. 
Qualquer obra dá transtorno e se de-
mora, cria irritação. Tic-tac, tic-tac.  ■

Por mais contraditório que possa parecer uma crise em meio a outra crise, 
Carlos Moisés, vai ter. Baseando-se no escândalo dos respiradores, os De-
putados Maurício Eskudlark e Ana Campagnolo entregam um novo pedido 
de impeachment ao presidente da Assembleia Legislativa, Julio Garcia. Em 
janeiro outro já havia sido apresentado. Moisés tem enfrentado muita turbu-
lência por variados motivos, mas, o principal deles, talvez, pela a atuação do 
ex-secretário da Casa Civil, Douglas Borba, que ao trabalhar por um time do 
PSL para as eleições de 2020, irritou aliados pelo aliciamento de lideranças 
dos apoiadores, desmontando a base de sustentação do Governo na ALESC.
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CANOINHAS E TRÊS BARRAS SOMAM
23 CASOS CONFIRMADOS DE COVID-19

Autoridades das duas cidades estiveram reunidas no início da semana.
Canoinhas tornou obrigatório o uso de máscaras de proteção.

novo coronavírus. Destes, qua-
tro vivem em Canoinhas. As 
duas cidades registram agora, 
23 casos confirmados.

O promotor Francisco Ri-
beiro Soares vai solicitar in-
formações sobre as pessoas 
que testaram positivo para 
Covid-19 para que seja realiza-
do o monitoramento e acom-
panhamento pelas vigilâncias 
sanitárias.

“Os próximos dias serão 
decisivos. Vamos tomar medi-
das mais rígidas de restrição 
se a Covid-19 avançar”, disse 
o prefeito Beto Passos durante 
a reunião.

As ações serão tomadas 
com base em dados epidemio-
lógicos e científicos. “Vamos 
testar a população por amos-
tragem. Usaremos exemplos 
de outros municípios que 

realizaram os testes com base 
em dados científicos. A partir 
do resultado, serão avaliadas 
as medidas necessárias para 
conter o avanço da doença”, 
explicou Passos.

Dependendo do resultado, 
promotor Renato Maia de Faria 
defende restrições mais seve-
ras: “se a testagem indicar uma 
grande quantidade de pessoas 
não haverá outra alternativa 
senão fazer quarentena para 
que o vírus cesse a sua trans-
missibilidade”.

A medida é para evitar mor-
tes: “tudo o que era possível 
estamos fazendo, mas como si-
nal vermelho acendeu, vamos 
tomar novas medidas. Temos 
que tornar as regras mais duras 
se a situação piorar. A nossa 
prioridade é a saúde das pes-
soas”, disse o prefeito de Três 

D iante do aumen-
to de casos e da 
confirmação da 
transmissão co-

munitária da Covid-19 em Ca-
noinhas e Três Barras, prefeito 
de Canoinhas Beto Passos, o 
prefeito de Três Barras Luiz Shi-
moguiri e o Ministério Público, 
estiveram reunidos na prefei-
tura de Canoinhas na última 
terça-feira, 12. Participaram 
do encontro também represen-
tantes da Secretaria de Saúde 
de ambos os municípios.

A reunião foi realizada de-
pois que a empresa WestRock 
anunciou que mais 11 colabo-
radores estão infectados pelo 

REDAÇÃO/ASSESSORIA
Região

Barras Luiz Shimoguiri.
Os testes ainda serão com-

prados pelas secretarias de 
saúde. Mais detalhes sobre a 
testagem ainda serão divul-
gados.

USO DE MÁSCARAS
EM CANOINHAS 

Está determinada a obrigato-
riedade do uso de máscaras 
em Canoinhas, como forma 
de enfrentamento ao avanço 
da pandemia de Covid-19. O 
texto é do decreto municipal 
108/2020 assinado pelo prefei-
to de Canoinhas, Beto Passos, 
nesta terça-feira, dia 12.

O decreto prevê que é de 
responsabilidade de cada es-
tabelecimento garantir o cum-
primento das medidas ficando 

sujeito à fiscalização dos ór-
gãos públicos e às penalida-
des previstas em lei, as quais 
poderão incluir a aplicação de 
multa, interdição e até suspen-
são das atividades.

Está determinada a obri-
gatoriedade da utilização de 
máscaras de proteção a todos 
os munícipes que desempe-
nharem quaisquer atividades 
que interrompam provisoria-
mente o isolamento social.

O decreto, no entanto, não 
se aplica às instituições e aos 
estabelecimentos que prestem 
serviços de saúde, os quais de-
verão seguir normas de EPI´s 
específicas para sua área, bem 
como ao atendimento dos 
pacientes, conforme recomen-
dações da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária – (An-
visa). ■

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: 3622-1571  |  WHATSAPP: 98865-7880

ESTRADA DANIFICADA
Um leitor do CN, morador de Mar-
cílio Dias encaminhou ao CN uma 
reclamação sobre os estragos que 
estão sendo causados na estrada do 
Distrito, segundo ele, causado por 
caminhões que trafegam pelo local.

“Fazem aproximadamente três 
meses que os caminhões vêm transi-
tando de Três Barras a Paula Pereira 
ou Taunay. Caminhões exagerada-
mente pesados. Iniciando às 4:00 da 
manhã e terminando às 23:00 da noite 
de segunda-feira a sábados. Portanto, 
vem causando danos ao asfalto de 
Marcílio Dias que não foi preparado 

para suportar 50 toneladas ou mais. Quem fiscaliza? Tentamos o primeiro contato com 
representantes da empresa, que trouxe fotos de quando iniciaram o percurso e falaram que 
não poderiam consertar sem autorização da Prefeitura e iriam resolver em 10 dias. Passa-
ram 30 dias e nada. Somente o aumento da destruição, como podemos verificar nas fotos.

Tentamos mais um contato no 0800, a moça que me atendeu já sabia do ocorrido e 
me perguntou se houve alguma promessa dos interlocutores que me visitaram, falei que 
não houve retorno. Ela me passou que Iria passar novamente aos responsáveis e que em 
uma semana teria resposta. Passaram três semanas e nada. Percebemos que para fazer 
o estrago não precisaram de autorização, mas para consertar precisa? Além da situação 
de risco de acidentes, pois como a foto mostra, no meio da pista já tem buracos, fazendo 
com que os carros façam desvio violento. Em nome de todos moradores de Marcílio Dias, 
espero que sejam tomadas as providências cabíveis”, escreveu o leitor. ■

FALTA DE SINALIZAÇÃO

Um leitor procurou a redação do CN para reclamar da falta de pintura nas lombadas da 
Rua Barão do Rio Branco, em Canoinhas, no trecho entre o quartel do Corpo de Bombeiros 
e o Banco Sicoob do bairro Sossego. Segundo o leitor, cerca de nove lombadas estão sem 
pintura, o que acaba fazendo com que muitos carros não vejam e “pulem” as lombadas. ■

POMBOS NA PRAÇA

Um internauta utilizou o Facebook para reclamar da aglomeração de pombos em uma praça 
de Canoinhas. “Alguém, e não sei quem precisa fazer alguma coisa com relação aos pombos 
da Praça Osvaldo de Oliveira. Hoje pela manhã quando as pessoas por ali passaram, ocasiona-
ram uma debandada de aproximadamente 200 desses pássaros. Só para alertar. Meia dúzia 
deles não são problema. Mas nessa quantidade o volume de excrementos pairando no ar é 
muito grande. E isso causa doenças respiratórias. Não sou eu que digo. É a ciência”, publicou. ■

USO INCONSCIENTE DA ÁGUA

Mesmo com todas as orientações dos órgãos responsáveis, muitas pessoas ainda estão 
resistentes a racionarem o uso da água. Nas redes sociais, é possível encontrar diversos 
moradores da região reclamando que a população ainda não se conscientizou. Para um 
internauta, somente quando a água acabar é que a população irá entender a gravidade do 
problema: “As pessoas estão utilizando a água como se estivesse tudo bem. Quando o rio 
secar de vez as pessoas vão se arrepender”, publicou um leitor indignado. “Qual a neces-
sidade de lavar o carro e as calçadas? Depois que a água acabar de vez, aí não vão poder 
nem cozinhar...” Publicou uma mulher, questionando sobre o uso desnecessário da água. ■
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TÍTULO “UNC AMIGA DE CANOINHAS”
REPERCUTE  NA COMUNIDADE

e a cada colaborador, acadêmico e professor 
por contribuírem para que a UnC seja uma 
Universidade de excelência na oferta de um 
ensino de qualidade”.

SERIEDADE NOS SERVIÇOS
EDUCACIONAIS

“A indicação feita pelo vereador Paulinho 
Basílio e aprovada pelos nobres vereadores 
foi vista, por nós do Colégio Universitário Re-
alização, como um ato de reconhecimento 

A Universidade do Contestado, 
Campus Canoinhas, recebeu 
na última semana o título “Ami-
ga de Canoinhas” concebido 

pela Câmara de Vereadores em reconhe-
cimento aos 50 anos de oferta de ensino 
superior em Santa Catarina. A indicação, 
realizada pelo presidente do Legislativo, Pau-
linho Basílio, repercutiu na comunidade aca-
dêmica. Confira abaixo alguns depoimentos.

RECONHECIMENTO À COMUNIDADE
ACADÊMICA

“Recebemos com muita alegria e gratidão 
a notícia da indicação para a UnC. Como 
Diretora do Campus, é o reconhecimento ao 
importante papel desempenhado pela UnC 
nestes 50 anos. Grande parcela dos canoi-
nhenses tem sua formação atrelada à UnC. 
Assim, agradeço ao presidente da Câmara de 
Vereadores, Paulinho Basílio, pela indicação 

ASCOM/UNC
Canoinhas

ESTUDANTES, PAIS E PROFESSORES SE 
ADEQUAM PARA POSSIBILITAR O ENSINO

CN da início a uma série de matérias para orientar a comunidade escolar e universitária sobre os desafios da educação
durante a pandemia de coronavírus. Também serão contadas as experiências dos pais que sofreram alterações na rotina.

último dia 4, com metodologias aplicáveis 
aos alunos com e sem acesso à internet. Aos 
alunos que não possuem internet em casa, 
a Secretaria de Educação disponibiliza o 
material de forma impressa. Os estudantes 
com acesso à internet serão acompanhados 
pelos profissionais da educação em sala de 
aula virtual por meio do Google Classroom. 
“O professor vai conseguir acompanhar se 
o aluno está ou não cumprindo com as ati-
vidades”, ressalta a secretária de educação 
Rose Schiessl dos Passos. Também foram 
criados grupos no WhatsApp e os pais 
foram contatados pelas redes sociais: “esta-
mos usando todas as ferramentas possíveis 
para auxiliar nossos alunos”, garante Rose.

 
CAPACITAÇÃO DOS PROFESSORES

Para os 400 professores da rede municipal 
de ensino, o Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Industrial (Senai) Canoinhas está 
oferecendo o curso gratuitamente. “É uma 
situação nova com demandas urgentes 

D esde que iniciaram as me-
didas preventivas ao coro-
navírus, especialmente o 
isolamento social, diversas 

adaptações de rotina se fizeram necessárias 
para permitir que algumas atividades fos-
sem realizadas. Um dos setores que sofreu 
essas adaptações, foi a educação.

Para informar à população, esclarecer 
dúvidas e mostrar como está sendo o dia a 
dia dos pais, no auxílio às tarefas escolares 
das crianças dos anos iniciais, e o cotidiano 
dos adolescentes e universitários, que hoje 
convivem com a Educação à Distância, o 
CN está preparando uma série de matérias, 
a fim de colaborar com pais, professores 
e alunos, no atual momento, que é de 
adaptações.

A Rede Municipal de Ensino de Canoi-
nhas, por exemplo, já adotou e divulgou 
sua nova forma de trabalho, que iniciou no 

DA REDAÇÃO
Canoinhas

de formação para o uso de ferramentas 
digitais. Por isso agradecemos a disponibi-
lidade do Senai Canoinhas. Este processo 
está sendo fundamental e vai refletir no 
aprendizado de cada um dos 6327 alunos 
da rede”, comenta a secretária Rose. Os 
professores estão recebendo a capacitação 
para usarem ferramentas disponibilizadas 
pelo Google.

EM SANTA CATARINA

A Rede Estadual de Ensino de Santa Cata-
rina também adotou o sistema de ensino 
não presencial. Para isso, está sendo uti-
lizada a plataforma Google for Education. 
Os alunos e professores tiveram o e-mail 
cadastrado na plataforma, que será utili-
zada para realização das atividades não 
presenciais e como o principal canal de 
comunicação entre alunos e professores 
durante o período de suspensão das aulas 
presenciais.

Alunos e professores sem conexão com 

a internet também estão inseridos na pla-
taforma. No caso do professor, ele marca 
dias e horários com a frequência desejada 
para utilizar a estrutura da escola, como 
computador e internet, e realizar suas ati-
vidades de planejamento e transferência 
de materiais para a plataforma Google ou 
as demais escolhidas. A escola deve seguir 
os protocolos da Secretaria de Estado 
da Saúde, como evitar a aglomeração de 
pessoas e prover a adequada higienização 
dos ambientes e equipamentos durante a 
presença do professor.

Os alunos recebem apostilas sema-
nais com as atividades preparadas pelo 
professor, distribuídas a aluno, pais ou 
responsáveis em datas e horas agendadas, 
com um prazo para a entrega na escola. A 
unidade dispõe de computadores e im-
prime as atividades. Adaptações podem 
ser determinadas em acordo entre escola 
e Coordenadoria Regional de Educação, 
como a busca ativa de alunos que não 
tiveram acesso às atividades e a forma de 
entrega de materiais impressos. ■

EDUCAÇÃO

pelos serviços que a UnC presta à comunida-
de nestes 50 anos. Entendemos também que 
o ato foi real, pois o vereador Paulinho assim 
como foi acadêmico de Direito da UnC, foi 
também aluno do Colégio no Ensino Médio 
e reconhece neste momento a seriedade 
com que aqui os trabalhos são conduzidos.     
A todos os edis da Câmara de Vereadores a 
nossa gratidão por considerar a UnC  “Amiga 
de Canoinhas”, pois cremos que amigos são 
aqueles que realmente fazem algo para o 
desenvolvimento do município”.

GRATIDÃO AOS ANTECESSORES

“Amiga de Canoinhas” reverbera o compro-
misso institucional firmado perante a comu-
nidade nesta trajetória que alcança 50 anos. 
Neste sentido, o curso de Direito acompanha 
há 20 anos o percurso desta instituição e co-
loca profissionais habilitados para exercer o 
direito nas mais diversas áreas.  É com muita 
gratidão que olhamos as ações dos nossos 
antecessores, os quais acreditaram neste pro-
pósito acadêmico e hoje somos agraciados 
com esta bela homenagem.  Nossa gratidão 
também ao Poder Legislativo municipal na 
pessoa do vereador Paulinho Basílio”.

Professora Fabiana Ludka
Diretora do Campus UnC em Canoinhas

Professora Maria Helena Jenzura Moskwyn
Diretora do Colégio Universitário Realização

Professora Danielly Borguesan
Coordenadora do Curso de Direito
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 15/05

Sol com muitas 
nuvens durante o 

dia e períodos de céu 
nublado. Noite com 

muitas nuvens.

SÁBADO - 16/05

Tempo ensolarado, 
com nevoeiro ao 

amanhecer. Noite de 
céu limpo.

DOMINGO - 17/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noi-
te de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

SEGUNDA - 18/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

TERÇA - 19/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 20/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 21/05

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

AGRONEGÓCIO

▲17º

▼8º

chuva 0%
0 mm

▲18º

▼9º

chuva 0%
0 mm

▲19º

▼10º

chuva 0%
0 mm

▲24º

▼9º

chuva 0%
0 mm

▲25º

▼10º

chuva 0%
0 mm

CAMPO &
LAVOURA

▲11º

▼7º

chuva 0%
0 mm

▲25º

▼13º

chuva 90%
3 mm

NEMATOIDES PARASITAS
EM PLANTAS

O s nematoides pa-
rasitas de plantas 
causam prejuízos 
diretos e indiretos 

em várias culturas, algumas delas 
de grande importância econômica, 
como o café, alho, banana, citrus, 
coqueiro, cenoura, soja, entre ou-
tras. Muitas vezes as perdas passam 
despercebidas pelos agricultores 
pelo fato do parasitismo ocorrer 
nas raízes das plantas. A maioria 
destes vermes tem de 0,5 a 1,5mm 
de comprimento. Tem hábitos 
alimentares variados, podendo ser 
ectoparasitas ou endoparasitas e 
migradores ou sedentários. 

O ciclo de vida vai de ovo, várias 
fases larvais até atingir o estágio 
adulto. A distribuição no solo se 
concentra de 0 a 20 cm de profun-
didade para a maioria esmagadora, 
devido nessa parte estarem con-
centradas a maioria das raízes das 
plantas. De maneira geral, os pre-
juízos (perda de produtividade) são 
maiores em solos mais arenosos.

Vários fatores afetam o ciclo 
de vida destes parasitas, como por 
exemplo, os materiais orgânicos 
existentes no solo. Quando ocorre 

decomposição de materiais 
orgânicos no solo, ocorre a 
redução na população, devido 
a decomposição microbiana 
desses materiais produzir toxi-
nas (ácidos diversos, amônia, 
etc), aumentar rapidamente 
a população de nematoides 
saprófitas e assim favorecer o 
aparecimento de parasitas e 
predadores (bactérias, fungos) 
que atacam os nematoides 
indistintamente. 

O controle dos fitone-
matóides, considerando ser 

extremamente difícil erradica-los, 
deve ser feito tomando várias 
medidas, como a exclusão (evitar 
a entrada deste parasita na área 
a ser cultivada, no estado ou no 
país), deixar o solo em pousio (sem 
cultivar por algum tempo e sem 
plantas), encharcamento do terre-
no, rotação de culturas. O controle 
por práticas culturais como época 
de plantio, adubação orgânica, 
remoção ou destruição de restos 
culturais, uso de sementes e mu-
das sadias, variedades resistentes 
quando houver também são estra-
tégias importantes. 

O uso do calor (a solarização 
de solos) e o controle químico, em 
alguns casos, embora com baixa 
eficiência. O cultivo de plantas 
que liberam exsudados radiculares 
com efeito nematicida tem sido 
promissor, como o uso do aspargo, 
mostarda, tagetes, entre outros. ■

Gilson José Marcinichen Gallotti 
Engenheiro Agrônomo M. Sc. Fitopatologia

Epagri/ Est. Experimental de Canoinhas
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N a semana passada esta 
coluna se dedicou em fa-
lar sobre os movimentos 
de planejamento e com-

pra de insumos para a safra 2020/21, 
movimento que vem ganhando força 
conforme vamos avançando rumo ao 
inicio da safra de verão, porém este pla-
nejamento deve ser embasado em co-
nhecimento técnico e informações, se 
fossemos fazer um paralelo com uma 
recomendação médica, o médico antes 
de sugerir o tratamento requisita uma 
série de exames para ter seu diagnósti-
co mais preciso.

Assim ocorre na agricultura, antes 
de qualquer diagnóstico ou recomen-
dação, devemos estar abastecidos de 
informações que minimizem o risco 
de qualquer erro no planejamento da 
lavoura, a mais importante ferramenta 
de diagnóstico é a análise físico-quí-
mica do solo, onde podemos avaliar a 
fertilidade do solo, os nutrientes pre-
sentes no solo e seus níveis, se 
estão em níveis baixos, médios 
ou altos, se estes nutrientes 
encontram-se em equilíbrio, se 
existe a necessidade de aplica-
ção de calcário, gesso agrícola, 
qual a recomendação de adu-
bação, qual a textura do solo, 
até mesmo que perfil de varie-
dade de soja ou híbrido de mi-
lho devemos optar e etc.

Se a análise de solo nos for-
nece tantas informações e é tão 
fundamental para o processo 
de planejamento da lavoura 
por que na maioria das vezes 
ela não é utilizada? O custo 
é muito alto? É difícil a inter-
pretação? É difícil a coleta da 
amostra?

Talvez a maior dificulda-
de para a adesão em massa da 
análise de solo por todos os pro-
dutores seja a dificuldade que 
muitos profissionais recomen-
dantes da área têm em analisar, 
interpretar a análise de solo e 

usar como ferramenta para a recomen-
dação, portanto, a partir do momento 
em que o profissional não consegue 
utilizar a análise de forma adequada 
ela perde a o sentido de ser feita.

A análise é a pedra fundamental 
para a construção de uma lavoura de 
alto rendimento, para isso cuidados 
e boas práticas na hora de realizar a 
amostragem, a escolha de um bom 
laboratório para o processamento da 
análise são fundamentais para a con-
fiabilidade dos resultados.

Em resumo, procure um agrônomo 
ou técnico que possa lhe auxiliar no 
processo de coleta da amostra e inter-
pretação da análise, juntos, construam 
um planejamento para a sua lavoura 
que esteja alinhado com as condições 
oferecidas pelo seu solo, alinhado com 
o histórico da área e assim construam 
as bases para que a sua lavoura possa 
atingir o maior patamar produtivo e de 
rentabilidade possível. ■

ANÁLISE DE SOLO É
A BASE DA LAVOURA

Rafael Pangratz Bedretchuk
Engenheiro Agrônomo

Análise de solo exige cuidados desde a sua coleta,
para que seu resultado seja preciso
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CORONAVÍRUS E A RELAÇÃO ENTRE HUMANOS E OS PETS:
EM MEIO ÀS INCERTEZAS NA PANDEMIA, NO QUE ACREDITAR?
Estudos apontam que animais domésticos podem ser infectados com o vírus, mas que, no entanto, nada indica que são capazes de transmiti-lo aos humanos.

sanitárias. Dias após foi a óbito 
e as autoridades supõem que as 
causas estejam relacionadas com 
sua idade avançada (17 anos) e 
comorbidades. 

Dentre os demais relatos de 
Sars-CoV-2 em pets até o final 
de abril de 2020, somam-se mais 
dois cães (mais um na China e 
outro nos EUA) e cinco gatos (um 
na China, um na Bélgica, dois nos 
EUA e um na França). 

“Com base nas informações 
obtidas até o momento e segundo 
a Organização Mundial de Saúde 
(OMS), o vírus não é transmitido 
pelos cães e gatos domésticos”

Até o momento, todos os ani-
mais domésticos positivos eram 
de tutores positivos ou tinham 
um íntimo contato com pacientes 
enfermos com Covid-19. 

Geralmente as partículas virais 
encontradas nesses pets são refle-
xos da contaminação ambiental 
e/ou adquiridos pelo contato dos 
pets com as secreções de pessoas 
infectadas ou com as superfícies 
e objetos contaminados com o 

S ão muitas as dúvidas e 
preocupações ocasio-
nadas pela proporção 
da pandemia de CO-

VID-19 declarada pela OMS em 
março de 2020, inclusive a respeito 
da probabilidade de infecção e 
transmissão do vírus pelos cães e 
gatos. Há pouco tempo os refle-
xos de alguns casos positivos de 
Sars-CoV-2 (COVID-19) nesses 
animais, fizeram com que muitos 
tutores de pets se questionassem 
se estes, poderiam adoecer e trans-
mitir a enfermidade. Em conse-
quência disso, foram propagadas 
inúmeras falsas notícias que coo-
peraram para que houvesse um 
crescimento no abandono de pets.

O primeiro caso de um animal 
doméstico infectado foi em um 
cão procedente de Hong Kong, na 
China em fevereiro de 2020, cujo 
tutor foi internado por COVID-19. 
Apesar de positivo no teste de 
PRC-RT, o vírus não pode ser iso-
lado do animal. O animal foi man-
tido em quarentena, negativou 
e foi liberado pelas autoridades 

vírus (podendo se manter por um 
curto período de tempo no pelame 
do animal). Apesar da baixa pro-
babilidade, em teoria você pode 
se infectar depois de encostar no 
pelo ou pata de seu pet e levar suas 
mãos contaminadas ao rosto, no 
entanto esse tipo de transmis-
são ainda não foi comprovado. 
Mas calma! Pois isso funciona 
da mesma forma que qualquer 
outro objeto que tenha entrado 
em contato com o vírus, se não 
higienizado corretamente, pode 
se tornar um meio de veiculação. 
Então, se seu pet teve contato com 
a rua ou locais potencialmente 
contaminados, higienize bem as 
patas dele antes da entrada em 
sua residência (pode ser feito com 
água e sabão neutro). Higienizar 
seu pet também é recomenda-
do, mas não utilize desinfetante 
ou álcool, use apenas produtos 
próprios para animais indicados 
por seu médico veterinário de 
confiança.

“É importante enfatizar que 
até o momento não existe ne-

nhum caso de transmissão de 
SARS-CoV-2 de animais domés-
ticos para pessoas e que a trans-
missão de pessoas para animais 
domésticos é extremamente rara”.

Existem outros coronavírus 
que infectam cão e gato e que 
são próprios da espécie (CCoV 
[canino] e FCoV [felino]), não in-
fectando seres humanos, por isso 
não há motivo de preocupação e 
muito menos motivos para aban-
donar seu companheiro canino 
e/ou felino.

Caso você esteja doente ou 
com sintomas semelhantes aos da 
COVID-19, mantenha uma certa 
distância de suas companhias 
caninas e felinas, evite esfregar 
nariz e boca e não compartilhe 
alimentos e utensílios. Com uma 
exposição frequente, o vírus pode 
ir se adaptando ao organismo e, 
aí sim, afetar outras espécies a 
longo prazo. 

Nesta época de isolamento 
social ficamos mais próximos de 
nossos fiéis companheiros, no 
entanto, aqueles que estavam 

acostumados com passeios po-
dem ficar estressados com esta 
quebra de rotina. Para que estes 
animais mais ativos possam gastar 
energia crie um roteiro de ativi-
dades e brincadeiras, dentro de 
casa ou quintal, estas costumam 
controlar a ansiedade. E se seu 
animal só fizer as necessidades 
fora de casa, o tutor pode o acom-
panhar e conduzi-lo a locais sem 
aglomerações e em um período 
curto de tempo, lembrando é claro 
de realizar no retorno a correta hi-
giene de suas mãos e das patinhas 
de seu animal. ■

JULIANO BIOLCHI 
Acadêmico de

Medicina Veterinária -
UnC e Bolsista PIBIC - CNPq.
julianobiolchi@outlook.com

DANIELA PEDRASSANI 
Doutora em Medicina Veteriná-

ria. Docente do Curso de Medicina 
Veterinária e do Programa de 

Mestrado em Desenvolvimento 
Regional da UnC. daniela@unc.br
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VOCÊ PRECISA SABER

DELIVERY É A SOLUÇÃO
DURANTE A PANDEMIA

temporariamente canceladas, alterou 
o fl uxo de agenda e também a forma 
das pessoas celebraram os dias impor-
tantes. As comemorações se tornaram 
de menor proporção e mais íntimas”, 
explica.  

Juli idealizou a comemoração de 
aniversários à distância, ou seja, o 
aniversariante encomenda o seu bolo 
e algumas réplicas que são entregues 
para as pessoas que o aniversariante 
gostaria de comemorar seu aniversário, 
eles podem com a ajuda da tecnologia 
realizar uma festa virtual.  “A ideia do 
aniversário a distância surgiu com a 
possibilidade de levar amor e alegria 
para aqueles que você gastaria de estar 
reunido com você neste dia especial, mas 
não foi possível em função do isolamen-
to. No aniversário da minha mãe veio a 
ideia de tornar os dias daqueles que ela 
ama mais leves e doce. Sempre tivemos 
os laços bem estreitos com os familiares 
e sempre comemoramos reunidos, foi 
aí que resolvi fazer além do bolo para 
a minha mãe, um bolo réplica para os 
irmãos dela, ainda para deixar tudo mais 
gostoso, ela fez uma cartinha para que 
eles se sentissem abraçados pela ideia 
e um porta retrato com a foto deles 
reunidos. Essa é a ideia, que nesses dias 
especiais as pessoas se sintam próximas 
umas das outras”, relata.

A confeiteira também idealizou o 
“bolo no pote com um carinhoso abra-
ço”. A ideia, é envolver a embalagem do 
bolo com um abraço de tecido. Assim, 
além de oportunizar a venda dos seus 
bolos, gera renda para artesãos locais 
que confeccionam o “abraço”. ■

E
m meio a pandemia 
de coronavírus, di-
versos setores da 
sociedade sofreram 
alterações. A eco-
nomia, teve de se 

adaptar ao novo momento e buscar al-
ternativas para conviver com a situação.

Os trabalhadores autônomos, foram 
uma das classes mais prejudicadas pelo 
novo momento do mercado nacional. 
Na situação, tiveram que se reinventar. 
Na semana passada, o CN apresentou a 
nova oportunidade surgida para o setor 
têxtil, industrial e artesanal, que viram 
nas máscaras de proteção, uma oportu-
nidade de renda.

O ramo da alimentação, foi mais um 
dos setores prejudicados, principal-
mente pelas orientações para evitar 
aglomeração de pessoas. Isso fez com 
que muitos restaurantes, bares e lan-
chonetes permanecessem fechados por 
vários dias.

Como as festas de aniversários, for-
maturas, bodas, casamentos e batizados 
precisaram ser adiados ou readaptados 
para uma celebração mais íntima, os 
profissionais que dependem desses 
eventos também tiveram suas ativi-
dades prejudicadas. Nesse contexto, a 
Confeiteira canoinhense Juli Tokarski, 
proprietária do Jullie Attelier precisou 
buscar alternativas para seu negócio. 
“Com o período de pandemia e as festas 

JOSÉ ROSSI JUNIOR
Canoinhas

Entrega de produtos em casa e comemorações à distância foram algumas das iniciativas
dos empreendedores para facilitar a vida dos clientes.

SERVIÇOS DE DELIVERY

Outra alternativa de negócio que as empre-
sas encontraram, foi o serviço de delivery. 
Com isso, os clientes não precisam mais 
sair de casa para fazer compras. Lojas, res-
taurantes e empresas de diversos ramos 
adotaram o modelo de trabalho, em que 
o cliente telefona ou solicita a entrega de 
algum produto via aplicativos e a empresa, 
ou alguma empresa de serviço terceirizado 
realiza a entrega.

A procura pelos serviços de delivery 
aumentou consideravelmente nas últimas 
semanas. Segundo Fernando Woitexen, 
sócio-proprietário do Delivery Much, que 
é uma empresa especializada no serviço de 
delivery no ramo da alimentação em Canoi-
nhas, a procura por delivery aumentou em 
30 por cento.

Para facilitar ao leitor a procura por 
serviços de delivery, o CN lança nesta 
edição, um espaço com as empresas que 
estão atendendo, também, neste formato.

PODE FAZER SEU PEDIDO,
A GENTE ENTREGA!
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eles podem com a ajuda da tecnologia 
realizar uma festa virtual.  “A ideia do 
aniversário a distância surgiu com a 
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para aqueles que você gastaria de estar 
reunido com você neste dia especial, mas 
não foi possível em função do isolamen-
to. No aniversário da minha mãe veio a 
ideia de tornar os dias daqueles que ela 
ama mais leves e doce. Sempre tivemos 
os laços bem estreitos com os familiares 
e sempre comemoramos reunidos, foi 
aí que resolvi fazer além do bolo para 
a minha mãe, um bolo réplica para os 
irmãos dela, ainda para deixar tudo mais 
gostoso, ela fez uma cartinha para que 
eles se sentissem abraçados pela ideia 
e um porta retrato com a foto deles 
reunidos. Essa é a ideia, que nesses dias 
especiais as pessoas se sintam próximas 
umas das outras”, relata.

A confeiteira também idealizou o 
“bolo no pote com um carinhoso abra-
ço”. A ideia, é envolver a embalagem do 
bolo com um abraço de tecido. Assim, 
além de oportunizar a venda dos seus 
bolos, gera renda para artesãos locais 
que confeccionam o “abraço”. ■

E
m meio a pandemia 
de coronavírus, di-
versos setores da 
sociedade sofreram 
alterações. A eco-
nomia, teve de se 

adaptar ao novo momento e buscar al-
ternativas para conviver com a situação.

Os trabalhadores autônomos, foram 
uma das classes mais prejudicadas pelo 
novo momento do mercado nacional. 
Na situação, tiveram que se reinventar. 
Na semana passada, o CN apresentou a 
nova oportunidade surgida para o setor 
têxtil, industrial e artesanal, que viram 
nas máscaras de proteção, uma oportu-
nidade de renda.

O ramo da alimentação, foi mais um 
dos setores prejudicados, principal-
mente pelas orientações para evitar 
aglomeração de pessoas. Isso fez com 
que muitos restaurantes, bares e lan-
chonetes permanecessem fechados por 
vários dias.

Como as festas de aniversários, for-
maturas, bodas, casamentos e batizados 
precisaram ser adiados ou readaptados 
para uma celebração mais íntima, os 
profissionais que dependem desses 
eventos também tiveram suas ativi-
dades prejudicadas. Nesse contexto, a 
Confeiteira canoinhense Juli Tokarski, 
proprietária do Jullie Attelier precisou 
buscar alternativas para seu negócio. 
“Com o período de pandemia e as festas 

JOSÉ ROSSI JUNIOR
Canoinhas

Entrega de produtos em casa e comemorações à distância foram algumas das iniciativas
dos empreendedores para facilitar a vida dos clientes.

SERVIÇOS DE DELIVERY

Outra alternativa de negócio que as empre-
sas encontraram, foi o serviço de delivery. 
Com isso, os clientes não precisam mais 
sair de casa para fazer compras. Lojas, res-
taurantes e empresas de diversos ramos 
adotaram o modelo de trabalho, em que 
o cliente telefona ou solicita a entrega de 
algum produto via aplicativos e a empresa, 
ou alguma empresa de serviço terceirizado 
realiza a entrega.

A procura pelos serviços de delivery 
aumentou consideravelmente nas últimas 
semanas. Segundo Fernando Woitexen, 
sócio-proprietário do Delivery Much, que 
é uma empresa especializada no serviço de 
delivery no ramo da alimentação em Canoi-
nhas, a procura por delivery aumentou em 
30 por cento.

Para facilitar ao leitor a procura por 
serviços de delivery, o CN lança nesta 
edição, um espaço com as empresas que 
estão atendendo, também, neste formato.

PODE FAZER SEU PEDIDO,
A GENTE ENTREGA!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

MARMITAS - SÓMENTE RETIRADAS NO BALCÃO
MARMITA FIT - R$ 10,00, MARMITA COMERCIAL - R$ 14,00 

MARMITA ESPECIAL - R$ 16,00 
ENCOMENTAS PELO WATS (47) 9-9109-6179

SOCIAL

ECONOMIA DE ÁGUA POTÁVEL
É LEI EM IRINEÓPOLIS

O prefeito Juliano Pozzi Pereira, deverá 
sancionar nas próximas horas, o Projeto de 
Lei 017/2020 do Poder Executivo, aprovado 
por unanimidade na sessão virtual desta 
segunda-feira, da Câmara municipal.  A pro-
posta dispõe sobre o controle do desperdício 
de água potável no município de Irineópolis, 
durante o período de estiagem com situação 
de emergência pelo Decreto Nº.  3759 de 28 
de abril de 2020. 

Em áudio para o Jornal Opinião e Notí-
cias da Milenar FM desta quarta-feira, 13, o 
prefeito lamentou a “displicência” de alguns 
moradores, que “insistem e desperdiçar 
água potável em lavagem de calçadas, 
carros, garagens, molhando gramados e 

jardins”.  Para o prefeito, “o jeito é notificar 
as pessoas e até aplicar multas pelo descaso 
quanto à gravidade da nossa situação. É só 
mexendo no bolso dessas pessoas, é que 
vão respeitar as Lei e as regras impostas 
pelo Decreto de Situação de Emergência”, 
afirmou. 

Juliano disse que apesar do nível muito 
baixo no local de captação da água no Rio 
Iguaçú, na cidade e bairros a situação ainda 
não preocupa. “A Casan está operando com 
três poços artesianos e a captação normal 
do rio. Mas, o que nos preocupa mesmo, é 
que a população ainda não se conscientizou 
a respeito do isolamento social e das aglo-
merações em estabelecimentos comerciais”.

ASFALTO NA BOA VISTA SOLUCIONA 
PROBLEMA DE TRÁFEGO

O secretário de Infraestrutura do município 
de Irineópolis, Virlei da Silva, o Corruna, disse 
que a solução para o problema de tráfego 
que os veículos leves e caminhões estavam 
encontrando devido à grande quantidade de 
pedras soltas no leito da estrada, na Serra 
da Boa Vista, foi a colocação de Concreto 
Betuminoso Usinado a Quente (CBUQ). A 
alternativa, de acordo com Virlei, acaba com 
o problema enfrentado pelos moradores da 
região do Bom Sossego e Boa Vista, principal-
mente ao subirem a serra. “O chão ali é firme 
e tem bastante pedra. Colocamos brita fina 

e em seguida o CBUQ. Devem ser aplicadas 
80 toneladas para resolver o problema em 
dois pontos da estrada”, explica o secretário.

Além desta ação, uma das equipes da 
infraestrutura também está realizando 
serviços com maquinário em toda a estrada. 
“Também vamos empedrar alguns pontos 
onde hoje não tem material, para que fique 
cem por cento em boas condições para todos 
que precisam trafegar pelo local”, enfatiza 
Corruna. (Informações da Assessoria de 
Imprensa da Prefeitura, Jornalista Jucelli 
Moreira).

No quadro Baú de História de hoje, um 
breve relato sobre a trajetória política de 
um ex-militar que prestou serviço durante 
a Ditadura Militar, e que se tornou uma 
das mais proeminentes personalidades 
políticas de Santa Catarina, como líder do 
PMDB, o mais aguerrido e poderoso partido 
de oposição em Santa Catarina à ARENA, 
agremiação de sustentação do governo no 
Congresso Nacional.  

Pedro Ivo Figueiredo de Campos, nas-
ceu em 12 de outubro de 1930, em Floria-
nópolis.  Casou com Marisa Lobo Campos, 
com quem teve quatro filhas. Era formado 
em Administração de Empresas no Centro 
Universitário de Brasília (CEUB), no ano de 
1972. Foi prefeito de Joinville, deputado 
estadual, deputado federal duas vezes, 
presidiu o PMDB de Joinville e mais tarde 
o diretório estadual da sigla.

BAÚ DE HISTÓRIAS

Na sua gestão o governador Pedro Ivo 
trabalhou fortemente para recuperar as 
finanças do Estado, sobretudo para reestru-
turar as instituições financeiras, combalidas 
no final de gestão de Esperidião Amin, em 
1986. Outro destaque de sua administração 
foi a reforma ou ampliação de uma unidade 

de saúde por semana, e a quadruplicação 
da capacidade de processamento do CIASC-
-Centro de Informática e Automação do 
Estado de Santa Catarina. Faleceu no dia 27 
de fevereiro de 1990, em pleno mandato, na  
capital do Estado,  assumindo o cargo o seu 
vice, Casildo Maldaner.

MODERNIZAÇÃO DA INFORMÁTICA
E AUTOMAÇÃO

MILENAR FM ARRECADA DONATIVOS

Fazendo a sua parte social em tempos do 
novo coronavírus, os comunicadores da 
Rádio Milenar FM, Everton Goi, Gelson 
Miranda e Jonatan de Farias, em parceria 
com o Grupo de Jovens JUSC, da localidade 
de Pedra Branca e Grupo Amor Fraterno do 
Campo do Meio,  promoveram campanha 
para angariar donativos destinados ao Lar 
de Idosos Sant´Ana. A grande quantidade 
de donativos entregues na sede do “asilo”, 
foram produtos de alimentação e material 
de higiene e limpeza. 

A presidente do Lar, Irmã Lurdes Vak 

(foto), que recebeu as doações, disse à co-
luna, que ficou surpresa com o resultado da 
campanha promovida pela Rádio Milenar 
FM e pelos jovens da Pedra Branca e do 
Campo do Meio. “A comunidade, literal-
mente, abraçou a nossa causa e, graças a 
Deus está contribuindo muito para suprir-
mos as nossas necessidades básicas. Deus 
que abençoe os radialistas que divulgaram, 
os jovens do JUSC e o Grupo Amor Frater-
no do Campo do Meio, e ao grande número 
de doadores, nossos Anjos da Guarda de 
Irineópolis”, disse a religiosa.

Nas eleições de 15 de novembro de 1986, 
elegeu-se Governador de Santa Catarina, 
pelo PMDB-Partido do Movimento Demo-
crático Brasileiro, com 886.414 votos. O 
pleito daquele ano, foi marcado pela divisão 
das principais forças políticas do Estado, 
egressos da ARENA, representadas pelas 

candidaturas de Vílson Kleinübing Partido 
da Frente Liberal (PFL), e de Amílcar Gazani-
ga, Partido Democrático Social (PDS), Pedro 
Ivo elegeu-se governador, tendo como vice 
o também peemedebista Casildo Maldaner. 
Ao longo de todo o seu mandato presidiu o 
diretório regional do partido.

PRIMEIRO GOVERNADOR DO PMDB

Na foto, em primeiro plano, Pedro Ivo ao lado da mulher, Marisa,  acenando para correligionários e o povo 
que se aglomerava na rua e na também chamada Praça dos Três Poderes. – À esquerda, deixando o Governo, 
Esperidião Amin e a mulher Ângela com a filha Joana, no colo. - O flagrante foi na escada do antigo Palácio do 
Governo (ex-sede da Celesc), na Praça do Centro Cívico Tancredo Neves, com a câmera Yashika FX-3 Su-
per, usando película de 36 poses, Fuji  Superia P&B iso400 X-Tra (Foto: Acervo Particular de Lúcio Colombo)
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ACIDENTE NA BR-280
Na madrugada desta quarta-feira, 13, por volta das 3h15, o carro de 
uma empresa saiu da pista na BR-280, em Mafra. O motorista foi 
amparado por populares, estava consciente e orientado, mas não 
recordava o que havia acontecido.

Ele foi encaminhado ao Hospital São Vicente de Paulo de Mafra. 
O local ficou aos cuidados da PRF.

AGLOMERAÇÃO E SOM ALTO
No sábado, 9, por volta das 7h50, policiais militares foram acio-

nados via Copom para deslocar na Rua Basílio Humenhuk, bairro 
Jardim Esperança, no município de Canoinhas.

No deslocamento, aproximadamente 100m do local pode-se 
ouvir o som perturbador oriundo do veículo Fiat Siena. Na chegada 
foi constatada a presença de nove pessoas reunidas, infringindo as 
medidas de distanciamento social. Identificado o proprietário do au-
tomóvel e o proprietário da residência. Diante dos fatos em desfavor 
de ambos foi confeccionado o boletim de ocorrência na modalidade 
Termo Circunstanciado, o som perturbador foi apreendido e as pes-
soas foram para suas residências.

RECUPERAÇÃO DE SMARTPHONE
Após intenso trabalho de investigação, policiais civis da SIC (Setor de 
Investigações e Capturas), da Delegacia da Comarca de Canoinhas, 
recuperaram um aparelho celular smartphone, da marca LG, que foi 
furtado no mês de abril deste ano. 

A vítima do furto já foi contatada para ser providenciada a entrega 
do objeto.

PRISÃO
Na quarta-feira, 13, policiais militares efetuaram a prisão de um ho-
mem de 24 anos de idade, que possuía mandado de prisão ativo em 
seu desfavor. A ação aconteceu na Rua Feres Coury, bairro Campo 
da Água Verde, no município de Canoinhas.

Na ocasião, os policiais realizavam rondas pelo bairro, quando 
adentraram na rua, avistaram o homem em atitude suspeita. Após 
abordagem o suspeito foi identificado e constatado o mandado de 
prisão ativo em seu desfavor. Diante dos fatos o homem foi detido 
e conduzido até a Unidade Prisional Avançada (UPA) de Canoinhas.

POLICIAL

SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

N a quarta-feira, 13, por 
volta das 20h, polici-
ais militares foram 
acionados para des-

locar até a rodovia BR-280, para 
prestar apoio a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) na fuga de um 
homem.

Os policiais federais deram or-
dem de parada para o condutor de 
um veículo HB20, porém o veículo 
seguiu em fuga. Deu-se inicio ao 
acompanhamento tático e alguns 
quilômetros à frente o carro saiu de 
pista e os três ocupantes fugiram 
para dentro de uma propriedade 
rural. Os policiais federais conse-
guiram efetuar a prisão de dois 
suspeitos, ambos com anteceden-
tes criminais. Um terceiro homem 
não foi encontrado de início. Após 
a revista, foi localizado uma arma 
de fogo, revolver calibre .32 Tau-
rus com um dos abordados. A arma 
tinha seus identificadores raspa-
dos e estava carregada com 6 mu-
nições intactas.

Também consta nos registros 
da justiça estadual do Paraná, man-
dado de prisão em desfavor de um 
dos envolvidos, por furto qualifica-
do e porte ilegal de arma de fogo.

O veículo tratava-se de produto 
de Furto/Roubo e, após consulta 
dos dados identificadores do au-
tomóvel: chassi, número de motor, 
identificação numérica dos vidros, 
retornou veículo original de Hyun-
dai HB20 1.0 Preto com furto/roubo 
nos sistemas da polícia. 

Policiais Militares do 3º BPM 
em conjunto com a PRF localizaram 
o terceiro envolvido, qual estava no 
mato. 

Após identificado, foi constata-
do que tinha um mandado de prisão, 
expedido pela justiça estadual do 
Paraná por furto e homicídio. 

Diante dos fatos, os detidos 
e os objetos apreendidos foram 
encaminhados para a Delegacia 
de Polícia Civil de Canoinhas para 
providências cabíveis. ■

AÇÃO CONJUNTA ENTRE
PM E PRF PRENDE TRÊS 

HOMENS NA BR-280

Ocorrência aconteceu na noite
de quarta-feira, 13
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ANIVERSARIANTES

15 DE MAIO
Guilherme Becker
Edinei Wassoaski

Mariel Horsky
Gil Baiano

Rodolfo Meireles
Edegar Anônio Tyska

Claudio Rogério Júnior

16 DE MAIO
Luis Sergio Farias de Lima

Osmair Adamek
Nerize de Fatima da Silva 

Juliana Alves Pereira
Paulo de Arruda

Gabriel Schissel Ferenc
Olga Batista

Anderson Luis Peixer Junior
Jonas Gabriel Silveira

Jorge Luis Berlando Soares

17 DE MAIO
Gabriel Kondras

André Gustavo Bechel
Bernadete Prus

Olga Coutinho Dobrochiski
Donáh Joel Panneitz

Vilma Húpalo

18 DE MAIO
Iomar Bonetes
Judite Sphair

Carmem Lucia Zabudawski
Solange Stocloski

Luis Shindler
Lucia Dobrefrup

Sonia Maria Andrade
Jean Paulo Barbosa

19 DE MAIO
Renato do Nascimento Jr

Márcio José Kurutz
Roséris Ap. Sabtke

Luana Moreira de Souza
Cleverson Andrade

Jaqueline Tyska
Rosicléa Wagner Cavalheiro

Larissa Worell
Isarilda Geraldi

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

No próximo dia 17/05, a 
jovem Gabrielly Corrêa 
Antunes completa seus 
18 anos. “Muita saúde, 
paz, sucesso e tudo de 
bom em sua vida sempre. 

Feliz aniversário”.

O pequeno Bernardo da Silva Cae-
tano completou seu 1º aninho no 
dia 13/05. “Parabéns, muitas felici-
dades e que o anjinho da guarda te 
abençoe sempre”. Dos avós corujas 
Isolde Caetano e Orlando Caetano e 
seus pais Raphael da Silva Caetano e 
Valeria Lechicoski da Silva  Caetano.

O dia 18/05 será de co-
memoração para Clau-
demir Chaves Tinfe que 
estará completando ida-
de nova. “A você todo o 
sucesso e que as vitórias 
sejam constantes na sua 
vida. Feliz aniversário!”

Maísa Gonçalves Padilha Greschechen 
completa dois aninhos na terça-feira 
dia 19/05. “Como não darmos graças 
a Deus por hoje? Ele nos deu o presente 
mais precioso que temos, você filha. Feliz 
aniversário minha pequena te amamos 
muito.” Quem deseja toda felicidade do 
mundo para ela são seus pais e família.
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OUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

OBTUÁRIO

Portaria de 06 de abril de 1951, do delegado de Canoinhas, Leonel Barcelos,
nomeando Leonardo Brey como inspetor de quarteirão do bairro Alto das Palmeiras.

O documento é do acervo de Márcio Brey.

ESTADO DE SANTA CATARINA/PODER JUDICIARIO
Comarca de Canoinhas/2ª Vara Cível

Duque de Caxias, 80,h.p:www.tjsc.jus.br - (47) 3621-5600, Centro - CEP 89460-000, Canoinhas - SC
E-mail:canoinhas.cive12@tjsc.jus.br

Juiz de Direito: Fernando Curi
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz

EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS EM LUGAR INCERTO
E EVENTUAIS INTERESSADOS - COM PRAZO DE 20 DIAS

Usucapião n° 0007127-52.2010.8.24.0015
Autor: Antonio Gonçalves e outro

Citando(a): RÉUS INSCRITOS EM LUGAR INCERTO E EVENTUAIS INTERESSADOS
Descrição do(s) Bem(ns) Imóveis: Imóvel rural, com a área de 4.322,00m², situado no Município de 
Canoinhas - SC. Proprietário: Antonio Gonçalves, localizado na localidade de Encruzilhada, ao lado 
direito da BR 280, sentido Canoinhas a Porto União, em frente ao Portal de entrada do Município de Bela 
Vista do Toldo. Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. Por intermédio do presente a(s) pessoa(s) acima 
identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) 
for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados que, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, 
tramitam os autos do processo epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) á ação, querendo, 
no lapso de tempo supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital.
ADVERTENCIA: Não sendo contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como verda-
deiros os fatos articulados pelo autor na petição inicial. E, para que chegue ao conhecimento de todos, 
partes e terceiros, foi expedido presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 
Picado 1 vez(es), com intervalo de O dias na forma da Lei.

Canoinhas(SC) 27 de abril de 2020.

ROSALINA PRETO
KANZLER
84 anos, faleceu terça-feira, dia 12 de 
maio,  às 15:30h, em Florianópolis. Seu 
corpo foi  velado Capela Mortuária 
São José. O sepultamento aconteceu 
dia 13 de maio, às 07:30h, no Cemitério 
Municipal de Canoinhas. Deixa filhos, 
netos, bisnetos e demais familiares.

CELSO RICARDO
POSPOR
37 anos, faleceu segunda-feira, dia 11 
de maio,  às 19h. Seu corpo foi  velado 
na Capela Mortuária São José. O se-
pultamento aconteceu dia 12 de maio, 
às 16:30h, no Cemitério Municipal de 
Canoinhas. Deixa esposa, cinco filhos, 
mãe, irmãos e demais familiares.
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HORÓSCOPO
ÁRIES
 Os erros do passado 

ou experiências que fo-
ram sendo arrastadas estão 
sendo mexidas e devem ser 
curadas. É importante enten-
der toda a dinâmica e compar-
tilhar as ideias, para que as 
mesmas sejam processadas 
e reorganizadas.

TOURO
O cônjuge está passando 

por transformações pro-
fundas (ainda!), porém está 
conectado a você, inclusive 
compreendendo melhor as 
suas necessidades. Mas é você 
que não está muito bem, talvez 
pelo desconforto de não saber 
onde tudo vai dar.

GÊMEOS
O cônjuge está mais 

consciente do que é im-
portante para ele. As proble-
máticas estão sendo sanadas 
por meio de uma compreen-
são mais profunda e fi losófi -
ca. Ainda é necessário, porém, 
aprimorar as suas necessida-
des e os seus valores. 

CÂNCER
Você vem transformando 

a sua percepção sobre a 
relação. As novas percepções 
o levam a entender melhor o 
cônjuge e você cheguará à 
conclusão de que realmente 
são muito diferentes, e tudo 
bem, ou simplesmente de que 
os interesses mudaram.

LEÃO
Por enquanto, não é pos-

sível enxergar o futuro de 
suas decisões, mas a semana 
está produtiva para reconstruir 
a rotina e a dinâmica de traba-
lho. O céu pede atenção com 
documentos, condutas e regras 
que afetam o encerramento de 
projetos e ideias.

VIRGEM
É uma semana signifi ca-

tiva para o trabalho. Você 
está encerrando projetos com 
a intenção de abrir espaços 
para novos projetos. Isso 
é ótimo, mas é importante 
entender toda a dinâmica 
que envolve ou afeta outras 
pessoas.

LIBRA
A semana é agitada e 

há decisões importantes 
que impactam a sua forma 
de trabalhar. É uma semana 
importante para entender o 
que é positivo para o seu de-
senvolvimento profi ssional e 
o que deve ser descartado ou 
aprimorado.

ESCORPIÃO
Você vai perceber que o 

cônjuge tem ainda muita 
dificuldade para lidar com 
as mudanças, que precisam 
de fl exibilidade, mas você vai 
percebê-lo mais aberto a com-
partilhar ideias e sentimentos. 
Uma conversa profunda pode 
levar a novas decisões.

SAGITÁRIO
É uma semana muito 

signifi cativa para o rela-
cionamento. Uma conversa é 
interessante para entender o 
que acontece com a pessoa 
amada. Curas a dois e o pas-
sado está presente para que 
possam explorar as ideias e os 
projetos de uma outra forma.

CAPRICÓRNIO
Os projetos nos quais 

você está inserido ou a 
forma de trabalhar preci-

sam ser reformulados. É uma 
semana para questionar o que 
é positivo para o seu desen-
volvimento. Mesmo numa Lua 
Minguante, o céu traz boas 
oportunidades.

AQUÁRIO
As transformações pelas 

quais você vem passando 
são profundas no campo pro-
fi ssional, e isso pode aconte-
cer por causa de cursos ou 
de uma nova fi losofi a de vida. 
Você está assumindo novas 
condutas direcionadas ao seu 
futuro profi ssional.

PEIXES
Tenha atenção com os 

anseios, as aflições e as 
angústias que vêm carregando 
do passado. Tais sentimentos 
geram expectativas e compli-
cam a forma de se relacionar 
com a pessoa amada. A pessoa 
amada está com pressa para 
tomar decisões ou ansioso.

RECEITAPOESIA
POETA ARCAFES

COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

MINUTOS DE
REFLEXÃO

INGREDIENTES: 
1. 500 g de goiabada
2. 500 g de requeijão
3. 300 g de creme de leite sem soro
4. 4 ovos grandes (240 g)
5. Calda
6. 300 gramas de goiabada
7. 100 ml de água

MODO DE PREPARO:
1. Forre todo o interior de uma tigela refratária 

ou taças de porções individuais de vidro com 
as fatias de goiabada e reserve.

2. Bata os demais ingredientes no liquidifi cador 
até fi car homogêneo e despeje na tigela.

3. Leve ao forno médio preaquecido (180° C) por 
cerca de 30 minutos ou até dourar.

4. Coloque cubos da goiabada dentro do pudim.
5. Faça uma calda com a água e a goiabada.
6. Despeje por cima do pudim.
7. Sirva morno ou frio. ■

ANTONIO PEREIRA COUTINHO

T
odos os dias, por oca-
sião do uso do idioma, 
enfrentamos muitas 
dúvidas na fala, na 

escrita e na leitura de textos. Vamos 
citar algumas:

PARALISAR: paralisar, paralisação, 
paralisia, sempre com S.

PARECEM BRILHAR ou PARECE 
BRILHAREM: com o verbo PARECER, 
seguido de um infi nitivo, fl exiona-se ou 
esse verbo ou o infi nitivo, mas nunca 
ambos. Portanto, temos duas constru-
ções possíveis: As estrelas PARECEM 
BRILHAR (forma mais aceitável) ou As 
estrelas PARECE BRILHAREM.

E os PARÊNTESES? Os parênteses 
servem para intercalar num texto 
explicações, indicações, comentários 
acessórios (ou aparentemente acessó-
rios): “ O mais importante, porém, é que 
o aparecimento de um amor pode se 
dar de repente, sem aviso prévio, mes-
mo nas circunstâncias mais adversas 
(quem, doente, ferida, já não fantasiou 
o aparecimento de um irresistível 
médico/príncipe). E não requer nada 
de nós. Basta estarmos vivos para 
que possa acontecer. (...)” (Colasanti, 
Marina. E por falar em amor. 18ª.ed. Rio 
de Janeiro: Rocco, 1986, p.145.)
Nesse exemplo, os parênteses foram 

usados para intercalar um comentário 
da narradora, para isolar reticências, 
indicando que o texto prossegue e 
para indicar autora e referência bi-
bliográfi ca.

PARÔNIMOS: são vocábulos que se 
assemelham na grafi a ou na pronún-
cia, mas têm signifi cados diferentes. 
Exemplos: Cavaleiro (aquele que 
cavalga)/ Cavalheiro (homem cortês); 
comprimento (extensão)/ cumprimen-
to (saudação); delatar (denunciar)/ 
dilatar (alargar); descrição (ato de 
descrever)/ discrição (reserva, pru-
dência, ser discreto); emigrar (deixar 
um país)/ imigrar (entrar num país); 
eminente (alto, elevado, importante)/ 
iminente (prestes a ocorrer, urgente); 
soar (produzir som)/ suar (transpirar) 
e outros.

PAROXÍTONA: temos uma palavra 
PAROXÍTONA quando a penúltima 
sílaba da palavra é a sílaba tônica (mais 
forte). Convém lembrar que a maioria 
das palavras da língua portuguesa tem 
uma sílaba tônica, marcada por uma 
maior intensidade de voz na pronúncia. 
Exemplos: AmaZOnas, LIvro, teleFOne, 
Lápis, aCÓRdão, arMÁrio e outras.

Até a próxima edição com mais 
novidades. Boa semana! ■

SEMENTE
Quando o saber alcançar 

O mapa intelectual da vida
Carinhosamente plantadas

as sementes
Germinam beleza e saúde

Na epiderme dos sacrifícios
Que fausto o fado inspirou
Fazendo nascer a liberdade

Carregada nos feitiços do amor.
Os olhos cativam 

Na alma a timidez e a dor
Dum coração perdido no pecado

Que somente o prazer ousou.
E naufragados no semblante
O sonho  na fronte, um desejo

Ledo engano que  ousou distar.
Movido pela esperança

A nostalgia ronda
Almejando o céu na distância

Que faz separar a razão
Daqueles que o amor instiga

ao desconhecido
O prazer que afugenta e faz sofrer

Naufragando em devaneios 
insanos

Alheios aos caprichos
Que a semente fez brilhar
Ao fazer a saúde germinar

No carinho intelectual
Que a Doutora se especializou. ■

IGREJAMOR

DIFICULDADES COMUNS

P
assou o Dia das 
Mães, igrejas va-
zias, mais cheias de 
amor. Amor por que 

as mães falecidas preencheram 
o vazio que presenciamos. São 
momentos que a igreja nos traz 
recordações do passado, presente 
e futuro. E assim vamos pedir que 
nossa Mãe Rainha e Padroeira do 
Brasil Nossa Senhora Aparecida 
meditando, que interceda por nós 
nosso filho Jesus Cristo com a 
Salve Rainha. Salve Rainha, Mãe 
Rainha, Mãe de Misericórdia, vida, 
doçura e esperança nossa, salve! 
A Vós, bradamos, os degredados 
fi lhos de Eva. A Vós Nossa Senhora 
dos Afl itos, suspiramos, gemendo 
e chorando neste vale de lágrimas.  
Eia, pois, advogada nossa, Esses 
Vossos olhos misericordiosos A 
nós volvei, E, depois desse des-
terro, Mostrai-nos Jesus, bendito 
fruto do Vosso Ventre. Ó Clemente, 

Ó Piedosa, Ó Doce Sempre Virgem 
Maria! Nem toda a nossa vida é 
desterro, exílio, exclusão, gemidos 
e lágrimas! Mas você também tem 
sofrido e, as vezes, está cansado de 
sofrer! Repare também nas dores 
e angústia em volta de você neste 
momento de pandemia! Inspire-se 
nessa oração para clamar à vir-
gem, por você e pelos que, agora, 
estão sofrendo. E agora, eu você 
e as autoridades que comandam 
nosso Brasil de norte a sul, de 
leste a oeste. Lembre-se da gente 
do campo e da cidade. Dos que tem 
casa e dos sem teto. Dos que tem 
muito, dos que tem o necessário 
e o conveniente, dos que não tem 
quase nada, só o que ganham 
de esmola ou catam no lixo. Fale 
de todos com a Rainha e mãe do 
Brasil, Nossa Senhora de toda a 
gente. Paz e bem!

Paz e bem. ■
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Poder Judiciário
JUSTIÇA ESTADUAL

Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina
2ª Vara Cível da Comarca de Canoinhas

R. Duque de Caxias, 80 - Bairro: Centro - CEP: 89460-102 - Fone: 4736215617 - Email: canoinhas.
civel2@tjsc.jus.br

USUCAPIÃO Nº 0302651-82.2016.8.24.0015/SC

AUTOR: EDI CARLOS COLLA
RÉU: TEREZINHA APARECIDA BECIL

RÉU: HERCILIO REGINALDO POSONSKI

EDITAL Nº 310002952227

JUIZ DO PROCESSO: DOMINIQUE GURTINSKI BORBA FERNANDES - Juiz(a) de Direito

Citando(a)(s): Réus incertos e eventuais interessados

Prazo do Edital: 60 dias

Descrição do(s) Bem(ns): imóvel rural, sem benfeitorias, com área de 139.150 m2 (cento e trinta e nove 
mil e cento e cinquenta metros quadrados), situado na localidade de Rio Claro, no Município de Major Vieira, 
distando 30 km da sede do município e 04 km da igreja e escola da localidade, cortado pela estrada geral que 
leva à localidade de Serra da Mula, no mesmo Município. O Imóvel possui as seguintes confrontações: de um 
lado com terras da família Soupinski, de outro lado com as terras dafamília Shroeder e de outro com quem 
de direito. O referido terreno está devidamente cadastrado no Instituto Nacional de Colonização e Reforma 
Agrária – INCRA, sob o nº 816.060.010.472-8. Registrado sob o nº 26.699, fls.150, do Livro Transcrição das 
Transmissões nº 3-Z, do Cartório de Registro de Imóveis desta Comarca.. Prazo Fixado para a Resposta: 
15 (quinze) dias. Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou não 
sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados, 
FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo epigrafado e CITADA(S) 
para responder à ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte 
ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revel 
e presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). Será nomeado curador 
especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC).E para que chegue ao conhecimento de todos, partes e 
terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 01 (uma) vez(es), 
sem intervalo de dias, na forma da lei.

Documento eletrônico assinado por FERNANDA DE CARVALHO TONIAL, Técnica Judiciária, na forma do artigo 
1º, inciso III, da Lei 11.419, de 19 de dezembro de 2006. A conferência da autenticidade do documento está 
disponível no endereço eletrônico https://eproc1g.tjsc.jus.br/eproc/externo_controlador.php?acao=consulta_au-
tenticidade_documentos, mediante o preenchimento do código verificador 310002952227v2 e do código 
CRC a514fde0.

Informações adicionais da assinatura:
Signatário (a): FERNANDA DE CARVALHO TONIAL

Data e Hora: 23/4/2020, às 6:26:3

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880

CLASSIFICADOS

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

CASAS

CASA DE ALVENARIA
NO BAIRROBOA VISTA
Em frente a escola, com 83m².
(47) 3622-5157.

VENDE-SE CASA NA RUA
BASÍLIO HUMENHUK
Nº 1596, Jardim Esperança. 
Casa com 130 m² e terreno com 
600m². R$ 155 mil.
(47) 9 9764-8447.

COMPRA-SE  CASA
DE MADEIRA PARA RETIRAR
DO LOCAL
(47) 9 646-1018, falar com Laura.

ALUGA-SE  UMA CASA NA RUA 
FREI MENANDRO KAMPS
Nº 1289. (47) 9 8872-7667.

CASA DE ALVENARIA NO
CAMPO D’ÁGUA VERDE
112,87m², área de 562m². Rua 
Severo de Andrade, 223, próxima 
à Floricultura e Loja Kelly. Valor 
a combinar. (47) 9 8839-4888.

PROCURO EMPREGO DE
EMPREGADA DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência. Interessados 
entrar em contato com Maria de 
Fátima. (47) 9 9286-170.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU MENSALISTA
Disponibilidade para o período 
matutino como diarista.
(47) 9 9623-4940,
falar com Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia todo em 
Canoinhas, segundas, quartas e 
sextas. (47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

SERVIÇOS
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